

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 27 de enero 2011.



EDUCACIÓN:

Estatad: Incrementarán seguridad en la UAEM

Nacional: Dan marcha atrás al Presupuesto del Conarte

Internacional: Detectan la que podría ser la galaxia más distante nunca vista

SALUD:

Nacional: Avanza reforma a Ley de Salud para atender casos de *bullying*

Internacional: Relacionan implantes de mama con cáncer

ECONOMÍA:

Nacional: Precios de alimentos básicos seguirán altos

Internacional: México, en el lugar 36 de países globalizados

POLÍTICA:

Estatad: Profesores jubilados promueven amparos contra resoluciones de la JLCyA

Nacional: Promulga Calderón nueva ley sobre protección a refugiados

Internacional: Alerta Congreso de EU por 'violencia terrorista' aquí

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Incrementarán seguridad en la UAEM”

Al reconocer que ni la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ni los integrantes de la misma no están exentos de riesgos para la afectación de su patrimonio, el rector de la institución, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, anunció medidas más eficientes de prevención del delito en los campus universitarios. Si bien advirtió que no se prevén operativos que alteren la vida de los universitarios, explicó que se exigirá mayor control y se videograbarán las zonas que son consideradas de mayor riesgo. “Buscaremos aplicar las medidas que se han reconocido como las más viables sin llegar a afectar los derechos de las personas. Son medidas elementales que tenemos que asumir. Tenemos que estar a la defensiva por el riesgo que corre cualquier miembro de la sociedad, y no está exenta la universidad ni los integrantes de la misma, de tener un riesgo de asalto o de ataque”, dijo Bilbao Marcos. No obstante lo anterior, el rector de la UAEM subrayó que los mayores incidentes de violencia o de hechos delictivos se han registrado fuera de los campus, en las inmediaciones de los mismos. Bilbao Marcos descartó la participación de elementos de seguridad pública o la aplicación de operativos sorpresa, debido a que la situación en la universidad no lo amerita; lo que sí es necesario, dijo, es incrementar los niveles de exigencia a los elementos de seguridad interna de los campus de la UAEM. Adelantó que entre las acciones a realizar se va revisar la entrada con credencial. Actualmente la mayoría utiliza un gafete, dijo; ya en los accesos de las unidades académicas se es más cuidadoso. Los guardias están más atentos para evitar que entren sin registro y están siendo grabados todo el tiempo, apuntó el rector. “En un robo que tuvimos, mediante la grabación nos permitió recuperar unas computadoras, puesto que los guardias dejaron pasar a la gente que realizó el ilícito, no porque estuvieran de cómplices sino por la actitud negligente al estar parados en una puerta que no tiene ninguna garantía de seguridad”, comentó Bilbao Marcos.

La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1942002.htm>.

“El diálogo entre ciencia y arte, un estudio sobre actitudes en San Miguel de Allende, Guanajuato”

La relación arte-naturaleza no es reciente, puesto que nace con la expresión misma, sin embargo, a finales de la década de los años sesenta del siglo XX, surge una innovadora corriente artística, denominada Arte Ambiental o Eco-Arte. La contaminación, deforestación, la sobreexplotación de recursos, o nuestra invasión indiscriminada de los entornos naturales son temas frecuentes que se manifiestan en pinturas, esculturas, fotografías, videos, instalaciones o intervenciones (Espíritu, A. Las artes Educan, Conocimiento y afectividad ambientales, artes plásticas. Segundo Congreso de Educación Ambiental, Asociación Española de Educación Ambiental. España, 2008.

La Unión de Morelos, p. 23, (Amy González Rothlin, egresada de la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos).

“Avanza Morelos en la prueba ENLACE”

Morelos registra avances sostenidos en las pruebas de Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) en educación básica, debido a que se ha presentado un crecimiento en los niveles de "bueno" y "excelente" de 14.3 y 15.6 puntos porcentuales, de 2006 al 2010, como es el caso en educación primaria; empero, la autoridad educativa llamó a directivos y maestros a reforzar los trabajos educativos para elevar el nivel de aprendizaje. La directora general de Evaluación de Políticas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Ana María Aceves Estrada, presentó los resultados de la aplicación de la prueba ENLACE 2010 en Morelos y destacó los avances sostenidos que se han obtenido en los niveles de primaria y secundaria, desde que se aplicó la prueba hasta la fecha. En ese sentido, estableció que el logro "Excelente" es el que posee un alto nivel de dominio de los conocimientos y las habilidades de la asignatura evaluada, en tanto que "Bueno" muestra un nivel de dominio adecuado de los conocimientos y posee las habilidades de la asignatura evaluada. El diagnóstico también hace referencia a los logros "Insuficiente" y "Elemental".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1941996.htm>.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13642:defienden-la-utilidad-de-la-prueba-enlace&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Dan marcha atrás al Presupuesto del Conarte”

Con el voto unánime de consejeros y vocales que integran el Consejo para la Cultura y las Artes del estado (Conarte), se decidió que no se aprobaría la distribución del Proyecto de Presupuesto para este 2011, que contempla la disminución del 13 por ciento en todas sus áreas culturales y el aumento del 28 por ciento al rubro de gasto corriente. Las voces de los poetas Minerva Margarita Villarreal (consejera) y Armando Alanís (vocal de literatura), del director teatral Javier Serna (vocal de teatro) y de la coreógrafa Aurora Buensuceso (vocal de danza) dieron cuenta de su desaprobación al nuevo reajuste presupuestal que sufrirían las actividades culturales del estado. El presupuesto para el Conarte en este 2011 subió de 101 a 108 millones de pesos. No obstante, el proyecto contempla en su distribución un recorte del 13 por ciento en proyectos y actividades culturales y un aumento de 14 millones de pesos al llamado gasto corriente, "es decir, al pago de sueldos y mantenimiento de espacios".

Milenio, (Gustavo Mendoza Lemus), <http://www.milenio.com/node/631607>.

“SEP destina 520 mdp a capacitar al magisterio”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) destinará en este año 687.3 pesos en promedio para la capacitación de cada uno de los 800 mil maestros en México. Para que los docentes de preescolar, primaria y secundaria mejoren su formación y capacitación al incorporarse a programas de licenciatura o posgrado, o para superar su condición de rezago y bajo desempeño en áreas como Matemáticas, Español y Ciencias, la SEP destinará sólo siete de cada 10 pesos de los autorizados por la Cámara de Diputados para ese fin. El resto de los recursos serán para la administración, operación y creación de nuevas opciones educativas para los docentes. De los 520 millones 337 mil 88 pesos que se aprobaron para el Programa del Sistema Nacional de Formación Continua y Superación Profesional de Maestros de Educación Básica en Servicio de 2011, 26 por ciento de los recursos será para “gastos sustantivos” de convenios con universidades públicas y el diseño de programas para superar el bajo desempeño de los profesores. Del total, 3 por ciento de los recursos (15 millones 610 mil pesos) es para “gastos de operación” o administración del programa, de acuerdo con las reglas de difundidas por la SEP.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183271.html>.

“La Noche de las Estrellas será de química y astronomía”

La observación del cielo fue esencial para las antiguas civilizaciones. Culturas mesoamericanas de los mexicas, toltecas y mayas descubrieron que la contemplación minuciosa de la posición y movimiento de los astros favorecía su desarrollo. Mirar el cielo por las noches fue fundamental para que esos pueblos crearan calendarios y rituales asociados con los ciclos cósmicos, como la organización social, la construcción de ciudades, la agricultura. Lo anterior será uno de los mensajes de la tercera edición de *Noche de las Estrellas*, que se celebrará el 26 de febrero, con el apoyo de 200 instituciones, entre las que están la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y los institutos Politécnico Nacional y Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

“Chéjov adelantó lo que sería la devastación del mundo: De Tavira”

Símbolo del derrumbe de un modo de vida que no se adapta a las nuevas circunstancias, la obra *El jardín de los cerezos*, escrita en 1903 por Anton Chéjov, cobra actual relevancia al reflejar también “un cambio que preconiza la elevación del dinero a un valor absoluto”, considera Luis de Tavira. En charla con *La Jornada*, el director de la Compañía Nacional de Teatro (CNT), agrupación que presenta la obra de Chéjov hoy y el sábado 29 en el Palacio de Bellas Artes, explica que “ante el vacío y el fracaso de los idealismos anteriores lo que (hoy día) se impone es el mercado, la voracidad de los especuladores, donde lo que importa es ver cómo toda aspiración humana se ve subordinada al interés económico, convertido en el valor absoluto, así destruyamos al mundo”.

La Jornada, p.3, (Carlos Paul).

“Amplía UNAM oferta cultural en Tlaltenolco”

Lo mismo se imparten de son jarocho, que de tai chí, de circo o rap. La Unidad de Vinculación Artística (UVA) del Centro Cultural Universitario Tlaltenolco, a casi cinco meses de su creación, cuenta con 520 alumnos que participan de sus 42 talleres. Debido a que su instauración es reciente, se está replanteando este modelo de formación artística, en el que se han invertido ya 36 millones de pesos, a fin de encontrar la línea correcta que debe seguir para ofrecer una alternativa a la comunidad que rodea el Centro. La UVA, que tiene capacidad para atender a unas mil personas, es una escuela abierta que intenta promover un perfil multidisciplinario que permita a sus estudiantes crear desde las diferentes áreas, explica su coordinador Ignacio Plá.

Reforma, p.18, (Dora Luz Haw).

Internacional:

“Detectan la que podría ser la galaxia más distante nunca vista”

Un grupo de astrónomos ha detectado la que podría ser la galaxia más distante hallada hasta la fecha, situada a unos 13 mil 200 millones de años luz, según un estudio publicado en *Nature*. Un equipo de expertos que analizaba las imágenes cósmicas tomadas por el telescopio espacial Hubble llevó al extremo las capacidades de ese aparato e incrementó su alcance hasta unos 480 millones de años después de producirse el Big Bang, cuando el Universo tenía un 4 por ciento de su edad actual. Científicos la Universidad de California y la Universidad de Leiden, Holanda, observaron los cambios dramáticos que se produjeron en las galaxias entre 480 a 650 millones de años después del Big Bang. El equipo científico vio que la tasa de nacimiento de las estrellas en el Universo aumentó unas diez veces durante ese periodo de 170 millones de años, lo que consideraron un “aumento asombroso en un periodo de tiempo tan corto, solamente un uno por ciento de la edad actual del Universo”.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556869.

“Murió el sociólogo Daniel Bell”

El sociólogo y periodista estadounidense Daniel Bell se describió a sí mismo como “socialista en la economía, un liberal en política y conservador en cultura”. El profesor emérito de la Universidad de Harvard, socialista en su juventud y calificado como neoconservador en la edad madura, falleció a los 91 años en Cambridge, Massachusetts. Autor de los influyentes y controversiales libros *El fin de la ideología* (1960) y *El advenimiento de la sociedad postindustrial* (1973), en los que definió conceptos que hoy son usados en el estudio de las ciencias sociales, fue precursor teórico de la sociedad de la información y del conocimiento, también realizó aportes a la teoría de los estudios sobre la sociedad posindustrial.

La Jornada, p.5, (De la Redacción).

SALUD:

Nacional:

“Avanza reforma a Ley de Salud para atender casos de bullying”

Diputados que integran la Comisión de Salud y Asistencia Social de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobaron reformas a la Ley de Salud local, con el fin de obligar al gobierno capitalino a poner en marcha programas de apoyo psicológico para atender a las víctimas de acoso o violencia, conocido como *bullying*, en las escuelas de la capital. La presidenta de dicha comisión, Maricela Contreras, precisó que de acuerdo con cifras de la Unicef, tres de cada 10 estudiantes sufren ese tipo de agresión, que en ocasiones es violencia psicológica, pero en otros casos llega hasta el maltrato físico, que lleva a quienes la padecen a perder la autoestima, caer en depresión, e incluso llegar al suicidio.

La Jornada, p.32, (Rocío González).

Internacional:

“Relacionan implantes de mama con cáncer”

Las mujeres que se realizaron implantes de pecho correrían mayor riesgo de padecer un cáncer grave y extraño, advirtieron el miércoles reguladores sanitarios estadounidenses. La Administración de Alimentos y Fármacos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés), informó que analiza la posible relación entre los implantes mamarios salinos y de silicona y el denominado linfoma anaplásico de células grandes (LACG), que ataca el sistema inmune.

La Jornada, p.2, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Precios de alimentos básicos seguirán altos”

México no sólo enfrentará el incremento de los precios internacionales de granos y las medidas especulativas, sino los efectos de las condiciones climatológicas que harán que los alimentos básicos se encarezcan, estableció el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Lo anterior debido a la reducción de la oferta de los cereales en el mercado internacional, el menor costo de algunas divisas, la mayor demanda de insumos y las lluvias. En un análisis sobre productos básicos, el Centro de Estudios indicó que en el panorama externo se prevé que bajará 1.4 por ciento la oferta de cereales y China demandará más insumos.

El Economista, (Leonor Flores), <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/26/precios-alimentos-basicos-seguiran-altos>.

“Consumidor mexicano, con más poder adquisitivo que hace 10 años: BofAML”

El consumidor mexicano promedio tiene mayor poder adquisitivo que hace 10 años, pues sus ingresos trimestrales per cápita aumentaron de ocho mil 064 pesos en 2000, a nueve mil 192 pesos en 2008, según BofA Merrill Lynch Global Research (BofAML). El economista para México de BofAML, Edgar Camargo, explicó que tras alcanzar por fin la estabilidad macroeconómica, debido al manejo responsable en política fiscal y la flexibilidad en política monetaria, los consumidores mexicanos disfrutaron un ambiente de inflación más baja y, como resultado, un mayor poder adquisitivo. Expuso que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) del INEGI, los ingresos trimestrales promedio per cápita incrementaron casi 14 por ciento, en términos reales, de ocho mil 064 pesos en 2000, a nueve mil 192 pesos en 2008. Mientras para el sector más acaudalado el aumento fue de 6.37 por ciento, el ingreso trimestral promedio de los individuos del grupo de menores ingresos subió 39.7 por ciento en igual periodo.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/631285>.

“Incrementará Nissan sus inversiones en México”

Nissan Mexicana prevé incrementar sus inversiones en el país, calculadas en 900 millones de dólares entre 2009 y 2013, a fin de aumentar su producción que el año pasado alcanzó la cifra histórica de 506 mil 490 unidades. El director general y presidente de la compañía en México, José Muñoz, dijo en conferencia de prensa que evalúan constantemente oportunidades de producción y de crecimiento, y que los 900 millones de dólares son una base para seguir evaluando oportunidades de aumentarla 'porque nos gustaría tener más capacidad de producción'. En el marco de la celebración de los 50 años de Nissan en México, indicó que después de rebasar la meta de fabricación de vehículos en México para 2010 (de 500 mil unidades) la armadora busca incrementar sus volúmenes, al fabricar en México nuevas unidades e introducir el primer auto completamente eléctrico.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/630966>.

“Regiones siguen creciendo en dos velocidades”

La zona norte del país se verá más favorecida económicamente en el 2011 debido a su vocación industrial, mientras que la zona sur se mantendrá rezagada por sus problemas estructurales y el bajo desarrollo que tiene la región, de acuerdo con un estudio de BBVA Research. El grupo financiero estimó que el PIB estatal más alto para el 2011 será para Sonora, que alcanzará un crecimiento de 6.4 por ciento al igual que Aguascalientes, seguido por Baja California Sur con 6 por ciento y Nuevo León con 5.6 por ciento.

El Economista, (Edgar Huérfano), <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/01/27/regiones-siguen-creciendo-dos-velocidades>.

“Se crearán menos empleos en México”

El secretario de Hacienda y Crédito Público de México, Ernesto Cordero, estimó hoy que este año se crearán alrededor de 650 mil empleos en el país. “Yo creo que este año podemos crear 650 mil empleos en México”, declaró en el marco del Foro Económico Mundial (FEM), que comenzó la víspera en la estación alpina suiza de Davos. El año pasado se generaron en México 730 mil empleos gracias a que la economía creció más de un cinco por ciento, recordó en declaraciones.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10697-se-creara-menos-empleo-en-mexico>.

“Sonora, tercer lugar nacional en desempleo”

Sonora ocupa el tercer lugar nacional en desempleo, sólo detrás de Tabasco y Tamaulipas, dio a conocer este miércoles el gobernador Guillermo Padrés Elías. Indicó que según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, por cada 100 habitantes económicamente activos de Sonora, hay 7.54 personas sin trabajo, situación que atribuyó a que durante las anteriores administraciones estatales se estancó la inversión en carreteras e infraestructura, elemento clave para las actividades productivas.

La Jornada, p.29, (Ulises Gutiérrez Ruelas, corresponsal).

“Crece 5.85% actividad económica de México”

La actividad económica de México (IGAE) creció un 5.83 por ciento en noviembre a tasa interanual, dijo el jueves el instituto de estadísticas. Según la mediana de estimaciones de una encuesta de Reuters realizada entre 16 especialistas, se esperaba una tasa del 3.95 por ciento para el Indicador Global de la Actividad Económica de México (IGAE), visto por analistas como un producto interno bruto mensual.

El Financiero, (Reuters/GFL), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/10721>.

“Farmacéuticas, cautelosas para el 2011”

Las farmacéuticas AstraZeneca, Novartis y Eli Lilly adoptaron el jueves un cauteloso tono para el 2011, un año en el que se preparan para la expiración de patentes y presiones de precios por las reformas de salud en Estados Unidos. Mientras que AstraZeneca alegró a los inversores con ganancias para el cuarto trimestre superiores a las esperadas y con una sorpresiva promesa de recomprar 4.000 millones de dólares en acciones, se unió a su rival suiza en advertir de la presión de los genéricos, las reformas en Estados Unidos y los recortes de precios.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/10714>.

“Pequeños negocios suben precios en 50%”

En enero los pequeños negocios de alimentos preparados y procesados han tenido que incrementar el precio de sus productos hasta 50 por ciento a consecuencia de la inflación acumulada en energéticos y materias primas, aseguró José Juan Rosas Uribe, presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de la ciudad de México. Se trata de micro y pequeñas empresas, como fondas, cocinas económicas, antojerías, loncherías, torterías, taquerías, pizzerías, tiendas de abarrotes y dulcerías, entre otras, que representan la tercera parte de los 24 mil establecimientos afiliados a Canacope. “Un producto que daban a 10 pesos, lo subieron a 15. Si hubo alza en la tortilla y los energéticos, ellos también subieron precios”, comentó el dirigente, entrevistado en la convención anual de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, donde denunció que por los impuestos y alzas en energéticos e insumos, el padrón de la Canacope se redujo 25 por ciento, al pasar de 32 mil a 24 afiliados, ya que quienes salieron se sumaron al comercio ambulante. De 90 mil puestos de trabajo que genera el sector en el Distrito Federal, hubo reducción de 2 por ciento una vez que concluyeron los contratos temporales o subcontratos de diciembre pasado.

La Jornada, p.36, (Susana González G.).

“Mayoría de ingresos petroleros se usan en importar gasolinas”

Por cada 10 dólares recibidos de exportaciones petroleras durante 2010, seis fueron utilizados para importar gasolinas automotrices, lo que representó para Petróleos Mexicanos (Pemex) una merma de 20 mil 297.6 millones de dólares en sus ingresos. De acuerdo con los reportes operativos de la petrolera los ingresos por exportación de crudo sumaron 35 mil 918.5 millones de dólares. Pero descontadas las compras de combustibles, la balanza comercial registró un superávit ligeramente superior a 14 mil 500 millones de dólares.

La Jornada, p.25, (Victor Cardoso).

“Formalizó la SCT la entrega de 9 títulos de concesión a Telcel”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) formalizó en el *Diario Oficial de la Federación* la entrega de nueve títulos de concesión a Telcel como parte de la licitación 21, espectro por el que la empresa pagó 3 mil millones de pesos. Telcel obtuvo 210 megahercios distribuidos en nueve regiones para prestar los servicios de telecomunicaciones móviles. En la región uno (Baja California y Baja California Sur), adquirió 30 Mhz; en la dos (Sinaloa y Sonora) 20; en la tres (Chihuahua, Durango y parte de Coahuila) 20; en la cuatro, de Torreón, 20; en la cinco (Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán) 30; en la seis (Colima, Michoacán, Nayarit y Jalisco) 20; en la siete (Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, SLP y Zacatecas) 20; en la ocho (Guerrero, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y Veracruz) 30, y en la nueve del Distrito Federal, Hidalgo, Morelos y estado de México se adjudicó 20.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada).

“Casi 4 mil mdd entraron para comprar bonos del gobierno”

Inversionistas extranjeros inundan los mercados locales de dinero y de cambios con casi 4 mil millones de dólares que ingresaron al país durante enero, para comprar bonos gubernamentales denominados en pesos, indicó el Banco de México. Esa cantidad es 106 por ciento superior a la que llegó por la misma vía en el primer mes de 2010. Una vez convertidos en moneda nacional, para la adquisición de los valores emitidos por el gobierno federal, esos recursos fueron colocados en la reserva internacional de divisas del país, la cual reportó un incremento de 3 mil 968 millones de dólares durante enero; en tanto, el tipo de cambio se encuentra en 12.0498 pesos por dólar, uno de los menores niveles observados en los últimos 27 meses, desde octubre de 2008.

La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga M.).

“Establece marca gasolina foránea”

En diciembre pasado, se importaron 513 mil barriles diarios de gasolinas, una cifra histórica que representa un incremento de 25 por ciento respecto al mismo mes de 2009, según los indicadores 2010 de Pemex. Sólo en ese mes, el valor de los petrolíferos importados, principalmente gasolina y diesel, alcanzó los 2 mil 450 millones de dólares, casi 60 por ciento más respecto a lo que se gastó en diciembre del año pasado, cuando sumaron mil 556 millones de dólares. Por volumen destaca el incremento de 220 por ciento de las importaciones de diesel, al pasar de 46 mil 400 barriles diarios en promedio, en diciembre de 2009, a 148 mil 700 en el mismo mes del 2010. Ahora, las importaciones de gasolinas ya representan 47 por ciento del consumo nacional, siendo que el año pasado se ubicaban en 41 por ciento. Según Pemex, estos incrementos fueron publicados por diversos problemas en el Sistema Nacional de Refinación, como la entrada de mantenimiento de tres refinerías, los retrasos en la reconfiguración de Minatitlán y un marcado aumento en el número de paros no programados.

Reforma, Negocios, p.p. (Alma Hernández).

“Crecen tarjetas en dos bancos”

Entre octubre de 2009 y el mismo mes de 2010 se emitieron 486 mil 531 tarjeta bancarias y los ganadores fueron BBVA Bancomer y Banamex, de acuerdo con estadísticas del Banco de México (Banxico). BBVA Bancomer reportó al cierre de ese mes 3.53 millones de plásticos, 229 mil 136 adicionales a los que tenía 12 meses antes. En tanto que Banamex alcanzó un total de 3.32 millones de tarjetas, 311 adicionales. Los otros grandes emisores de plásticos perdieron en todo este proceso, principalmente HSBC con la reducción de 104 mil tarjetas; Santander, con 83 mil menos; Banorte y American Express, con 60 mil cada uno.

Reforma, Negocios, p.2, (Jessika Becerra).

“Tiene Infonavit morosidad de 5.1 %”

El Infonavit término 2010 con un índice de morosidad de 5.10 por ciento, en línea con lo estimado en su plan financiero, pero por arriba de 4.8 por ciento registrado un año antes. “Este indicador se mantuvo bajo control y acorde con los estándares internacionales, gracias a la estrategia de Cobranza Social y a la aplicación de la Garantía Infonavit”, detalla en un comunicado el Instituto. Resalta que en 2010 la cartera vencida alcanzó su punto máximo en junio, ubicándose en 5.61 por ciento, derivado de la crisis económica de 2008 y 2009, pero a partir del segundo semestre mostró una clara tendencia a la baja.

Reforma, Negocios, p.3, (Notimex).

“Navegan’ 2 mil millones”

El número de usuarios de internet a nivel mundial alcanzó los dos mil millones de personas, en tanto que el de líneas móviles llegó a cinco mil 280 millones, de acuerdo con la Unión Internacional de Comunicaciones (UIT). Según las estadísticas, a principios del 2000 había a nivel internacional solamente 500 millones de abonados a la telefonía móvil y 250 millones de usuarios de internet. Hamadum Touré, titular de la UIT, explicó que la utilización del teléfono portátil también se ha generalizado y que tres mil 840 millones de líneas se ubican en países en vías de desarrollo. Agregó que estas cifras demuestran que las tecnologías que ya tenemos a nuestra disposición como son los teléfonos móviles, cada día tienen un papel más importante como vehículos de análisis y recolección de datos.

Reforma, Negocios, p.7, (Reforma/Staff).

“Retroceden las ventas minoristas”

En noviembre de 2010 el mercado interno, medido a través de las ventas al menudeo, decreció 0.49 por ciento en su comparación mensual y en datos ajustados, el dato se traduce en el regreso de signos negativos luego de que este indicador creciera 0.34 por ciento en el mes previo, según datos del Inegi. En lo que respecta a las ventas en los establecimientos comerciales al mayoreo, estas observaron el mismo comportamiento a la baja, al presentar una variación negativa de 0.37 por ciento mientras que en octubre habían crecido 1.89 por ciento mensual en cifras ajustadas. Los resultados son consecuencia de la debilidad del consumo local que sigue sin definir una tendencia ascendente.

Reforma, Negocios, p.4, (Gustavo de la Rosa).

“Desplome de remesas detona trabajo infantil”

La caída que experimentó México en los envíos de remesas por la crisis económica mundial incrementó el trabajo infantil y produjo una reducción en la asistencia escolar en zonas rurales, concluye una investigación realizada por especialistas del Banco de México. En el documento Las remesas, la escolaridad y el trabajo infantil en México se plantea que una interpretación de esos resultados es que los hogares receptores de remesas parecen hacer frente a los choques negativos en los flujos de dinero mediante el envío de sus hijos a trabajar. La investigación presentada por el instituto central fue realizada en 2010 y encabezada por Daniel Chiquiar, director de medición económica del Banco de México, junto con los investigadores económicos Carlo Alcaraz y Alejandrina Salcedo. El trabajo se enfocó en un análisis de dos grupos de niños de entre 12 y 16 años que viven en la zona rural y en un entorno urbano; que reciben remesas y que no reciben envíos de dinero. Durante 2008 y 2009, años en que se registró la crisis económica mundial, los recursos provenientes de las remesas que llegaron a México experimentaron contracciones importantes, con caídas de 3.6 por ciento en el primer año y 15.76 por ciento en el siguiente.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/740385.html>

Internacional:

“México, en el lugar 36 de países globalizados”

México ocupa el puesto número 36 en la lista de países más globalizados del mundo, cerca de Estados Unidos y por delante de Japón, según un estudio hecho público aquí por la auditora Ernst & Young. La lista, en cuya creación intervino también el prestigioso centro de estudios Economist Intelligence Unit (EIU), está encabezada por Hong Kong y en el último lugar, el 60, se sitúa Irán. Estados Unidos ocupa el puesto 28 y Chile, el primer país latinoamericano que aparece en la lista, el 29. Japón, la tercera economía mundial, ocupa el puesto 42 y Brasil el 46. Los puntos más valorados de México son el movimiento de capitales y la actividad comercial y en el que más bajo es puntuado es en el de intercambio tecnológico.

La Jornada, p.26, (Notimex) y La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556832.

“Inicia sesión Brent en 97.55 dólares”

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en marzo se cotizaba en 97.55 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent caía 36 centavos de dólar (0.37 por ciento) respecto al cierre del miércoles. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en marzo, también a las 08:00 GMT, bajaba 73 centavos de dólar (0.85 por ciento) y se cotizaba en 86.60 dólares por barril. Por su parte, la canasta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se cotizó el miércoles en 92.58 dólares, lo que representó una alza de 78 centavos de dólar (0.84 por ciento) respecto al cierre del martes, informó el cártel.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/631561>.

“Suben en EU las solicitudes de ayuda por desempleo”

Las nuevas inscripciones en el seguro de desempleo aumentaron netamente en Estados Unidos en la semana del 16 al 22 de enero, a causa de factores estacionales, a 454 mil contra 403 mil la semana precedente, de acuerdo a cifras divulgadas este jueves por el departamento de Trabajo. Se trata del total más elevado desde fines de octubre pasado, y no fue anticipado por los analistas, que esperaban unas 410 mil inscripciones.

El Economista, (AFP), <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/27/suben-eu-las-solicitudes-ayuda-desempleo>.

“WEF crea sistema de alertas tempranas”

El Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés) dio a conocer la Red de Respuesta a los Riesgos que, desde ahora, realizará diagnósticos económico-financieros que permitirán generar alertas tempranas para distinguir eventuales crisis sistémicas. La Red estará integrada por una comunidad de especialistas en administración de riesgos financieros para el sector público y privado, y será comandada por Kevin Steinberg, director de Operaciones del WEF.

El Economista, (Yolanda Morales), <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/27/wef-crea-sistema-alertas-tempranas>.

“Cae precio del oro”

El oro caía más de 1 por ciento el jueves por un retroceso de la demanda física, y tras unos comentarios acerca de la inflación que hizo un funcionario de la zona euro, que respaldaron la opinión de que las tasas de interés en el bloque podrían subir más pronto de lo previsto. El oro al contado llegó a bajar al mínimo en la sesión de 1.331,10 dólares la onza, y luego se cotizaba a 1.332,36 dólares la onza a las 1252 GMT frente a 1.346,36 al cierre del miércoles en Nueva York.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10715>.

“Altibajos en los mercados bursátiles”

Las principales bolsas de valores de la región Asia-Pacífico cerraron hoy sus operaciones con resultados mixtos, en una jornada donde destacan las alzas de Tokio y Shanghai, que avanzaron 0.74 y 1.47 por ciento, respectivamente. Hong Kong, Singapur y Sydney pierden 0.27, 0.03 y 0.04 por ciento, respectivamente. Seúl avanza 0.22 por ciento.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10703>.

“Bajan petroprecios”

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en marzo se cotizaba en 97.55 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent caía 36 centavos de dólar (0.37 por ciento) respecto al cierre del miércoles. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en marzo, también a las 08:00 GMT, bajaba 73 centavos de dólar (0.85 por ciento) y se cotizaba en 86.60 dólares por barril.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10702>.

“Caen pedidos de bienes duraderos en EU”

Los nuevos pedidos de bienes duraderos a los fabricantes estadounidenses cayeron inesperadamente en un 2,5 por ciento en diciembre, mostró el jueves un informe del Gobierno. Eliminando el volátil segmento de los pedidos de bienes de transporte, los pedidos crecieron a una tasa del 0,5 por ciento, por debajo de lo esperado, dijo el Departamento de Comercio.

El Financiero, (Reuters/GFL), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/10719>. El Economista, (Reuters), <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/27/pedidos-bienes-duraderos-caen-25-eu>.

POLÍTICA:

Estatal:

“Profesores jubilados promueven amparos contra resoluciones de la JLCyA”

Maestros jubilados aseveraron que no cesarán las movilizaciones en demanda del reconocimiento del pago de prima de antigüedad por parte del gobierno del estado e informaron que promovieron amparos ante la justicia federal por las resoluciones que emitió la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en su contra, en cinco de las 400 demandas que promovió uno de los grupos. Óscar Engels Miranda Avilés, representante jurídico de dicha agrupación de docentes retirados, expuso que la JLCyA es parte del gobierno y actuando de forma parcial habría emitido en cinco de 8 demandas fallos en contra de los maestros, pues en las tres anteriores las resoluciones fueron favorables. Dijo que ésta sería una especie de confabulación del tribunal laboral con las autoridades estatales, que se han negado a reconocer lo que los maestros consideran es su derecho. En conferencia de prensa, los jubilados acusaron que se está presionando a los docentes en retiro y se maneja la información de manera “engañosa”, porque se les ha dicho que se les pagaría la prima de antigüedad, pero en realidad “aprovechándose de las necesidades de los maestros jubilados”, les ofrecen el llamado “estímulo de retiro”, que se entregaría por única vez por un monto tres veces inferior a lo que les correspondería por la citada prima de antigüedad.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

“Advierte Alcalde que no acudirá al Congreso”

El llamado de un grupo de diputados para que el presidente municipal de Cuernavaca, aclare el asunto del predial fue minimizado; el propio Alcalde capitalino, dijo que oficialmente no ha recibido notificación alguna, y legalmente carece de valor y sustento jurídico, "no fue el Congreso como tal, pero siempre estoy dispuesto a dialogar con ellos, pero una cita formal no hay". El día de la cita, adelantó, evaluará si asisten los funcionarios.

El Sol de Cuernavaca, Israel Mariano Ramírez, <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1942008.htm>.

“Persigue Congreso destitución de magistrados que liberaron a violadores”

A través de la Comisión de Equidad y Género, el Congreso del estado buscará la destitución de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia que dejaron en libertad a dos violadores de una joven de Ocoatepec, en diciembre del año pasado, tras considerar que su determinación fue ilegal. La presidenta de dicha comisión, Tania Valentina Rodríguez, reprobó la actitud de los magistrados Carlos Iván Arenas, Leticia Taboada y Carmen Cuevas, que dieron libertad a los sujetos que en abril del 2009 abusaron sexualmente a la mujer de nombre Leticia Valencia, quien entonces tenía 21 años de edad. La diputada dijo que había elementos suficientes por parte de la Procuraduría General de Justicia para meter a la cárcel a los violadores por 28 años, tal y como un juzgado oral lo había impuesto, sin embargo, los magistrados de manera inexplicable los liberaron. Valentina Rodríguez dijo que la actuación de los tres magistrados demuestra a todas luces un acto de corrupción que debe ser sancionado y como primer paso buscarán su cese, en tanto se aclare por qué liberaron a los delincuentes que tenían todas las pruebas en su contra.

La Unión de Morelos, p. 3, (Ana Mata).

“Integra Morelos Comité Regional Contra la Trata de Personas Zona Centro”

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor, anunció que Morelos forma parte de la declaratoria de Instalación del Comité Regional Contra la Trata de Personas Zona Centro, junto con el estado de México, Querétaro e Hidalgo. Expresó que este programa tiene como objetivo implementar políticas públicas y múltiples acciones contra la trata de personas que afecta severamente a los niños y jóvenes. Sostuvo que la entidad no es ajena a este problema porque existen establecimientos como hoteles de paso, bares, restaurantes y botaneras que laboran de manera clandestina para realizar actos ilícitos, prácticas de trata y prostitución en los municipios como Jiutepec, Yautepec y Temixco, entre otros. Detalló que la instalación del Comité Regional Contra la Trata de Personas Zona Centro podrá realizar pronunciamientos ante el Poder Legislativo, para que se pueda detectar cualquier tipo de trata por medio de múltiples redes sociales y anuncios por internet, al no contar a la fecha con cifras confiables ni el establecimiento formal de un programa enfocado específicamente para prevenir, sancionar y capacitar a funcionarios de ayuntamientos, del estado y de autoridades federales para aplicar sanciones.

La Unión de Morelos, p. 13, (Maciel Calvo).

“Instalan el Consejo de Adultos Mayores”

En cumplimiento a la Ley en la materia, ayer quedó instalado el Consejo de Desarrollo, Protección e Integración de las Personas Adultas Mayores, conformado por secretarías del Poder Ejecutivo, el DIF Morelos y diputados del Congreso del estado. "Este consejo (que se prevé en la Ley de Desarrollo, Protección e Integración de las Personas Adultas Mayores para el estado de Morelos) es de asistencia y promoción del apoyo a las personas adultas mayores; será un órgano honorario de consulta, asesoría, y evaluación de las acciones planeación y promoción para favorecer la plena integración de los adultos en el ejercicio comunitario", explicó el secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, quien encabezó la ceremonia. La sesión de instalación se realizó al interior del Salón Morelos en Palacio de Gobierno; el Consejo quedó conformado por el Secretario de Gobierno como presidente; el Secretario de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola, como Secretario Técnico; el director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, Rafael Martínez Flores y las diputadas del Congreso del estado, Dulce María Huicochea Alonso y Jovita Herrera Gutiérrez.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1942003.htm>.

“Se niega alcaldía de Tetela a tramitar entrega de concesión de agua a Hueyapan”

Habitantes de la comunidad de Hueyapan solicitaron al gobierno del estado que presente una solicitud ante la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a efecto de que se les haga la entrega de su concesión de agua potable, la cual hasta la fecha no se tiene y han encontrado una negativa de parte de la presidencia municipal para realizar este trámite. Lo anterior trascendió luego de que una comisión de 15 habitantes de Hueyapan se reunió con Javier Bolaños Aguilar, subsecretario de Gobierno, a quien dieron a conocer la negativa de la alcaldía para llevar a cabo esta tarea. Al evento asistieron, entre otros, funcionarios de la Conagua, del gobierno estatal y Francisco Huertas González, vocero del frente de Pueblos Unidos de los Altos de Morelos en Defensa del Agua, la Tierra, los Bosques y Delimitación de sus Límites Territoriales, grupo al que se han sumado poblaciones de Morelos y otras entidades. En ese sentido, los habitantes recibieron la promesa de los representantes estatales de que será el gobierno del estado el que realice el trámite correspondiente ante la Conagua para que tenga el documento por parte de la autoridad federal. Habitantes de la comunidad indígena de Hueyapan decidieron, en asamblea general, conformar y sumarse a la Asociación Pueblos Unidos de los Altos de Morelos en Defensa del Agua, la Tierra, los Bosques y Delimitación de sus Límites Territoriales.

La Unión de Cuautla, p. 7, (Job Olivares).

“Inicia la CEAMA obras de agua potable en Mazatepec”

A fin de dotar de agua potable, eficientar el servicio, apoyar al campo morelense y mejorar las condiciones de los morelenses, personal de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) inició obras de agua potable en la comunidad de Cuauchichinola, Mazatepec y supervisó el avance de un pozo agrícola en la localidad de Cocoyotla, en Coatlán del Río. El secretario Ejecutivo de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, mencionó que las obras que se iniciaron en Cuauchichinola, constan de la rehabilitación del pozo de la comunidad, de la bomba, una línea de conducción y un tanque elevado de mayor capacidad para poder surtir a la comunidad, pues desde hace años tenían problemas al no contar con suficiente agua. En estas acciones, Fernando Bahena informó que se invertirán cerca de 6 millones de pesos, recursos federales y se beneficiará a más de dos mil 400 pobladores de la comunidad.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13634:inicia-la-ceama-obras-de-agua-potable-en-mazatepec-&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Promulga Calderón nueva ley sobre protección a refugiados”

El presidente Felipe Calderón promulgó ayer la Ley sobre Refugiados y Protección Complementaria, con lo que “México reafirma su compromiso con las causas humanitarias y la búsqueda de soluciones que contribuyan a la paz y a la seguridad internacional”. La nueva norma –añadió– coloca a México a la vanguardia en la lucha por la defensa de los derechos humanos, en un contexto mundial en el que aumentan los casos de personas perseguidas por motivos raciales, religiosos o políticos.

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez) y Reforma, p.5, (Daniela Rea).

“La inseguridad no justifica violar derechos humanos, dice Plascencia”

Al presentar su informe de labores 2010 ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, destacó que las estrategias en materia de seguridad pública “requieren de una constante evaluación para determinar su funcionalidad y conveniencia. El recuento de los logros y desatinos permitirá rescatar lo positivo y enmendar las fallas”. Un aspecto necesario en esa evaluación, señaló el *ombudsman*, “debe ser el respeto a los derechos humanos. La inseguridad pública no es una excusa válida para pretender justificar la vulneración” de las garantías.

La Jornada, p.5, (Victor Ballinas y Enrique Méndez) y Reforma, p.4, (Daniela Rea).

El Universal, (Juan Arvizu y Andrea Merlos), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/740377.html>.

“Guanajuato: apresan a 3 dirigentes de mineros”

Agentes de la Procuraduría General de Justicia del estado detuvieron la madrugada de ayer a los líderes mineros Andrés Villa, Ramón Monsiváis y Martín Reina, acusados de despojo a raíz de la huelga que se inició el 30 de junio en la mina El Cubo, para reclamar a la empresa Gammon Gold el pago de utilidades que adeuda desde hace más de 10 años. Los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros Metalúrgicos Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, cuyas viviendas fueron cateadas, fueron internados en el Centro de Readaptación Social de Puentecillas, en esta capital.

La Jornada, p.30, (Carlos García, corresponsal).

“Con condiciones, avala la Semarnat cambio de uso de suelo para supervía”

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) confirmó el dictamen de cambio de uso de suelo forestal de 2 mil 60 metros a uso de suelo con derecho de vía para la construcción del Sistema Vial de Puentes, Túneles y Distribuidores Viales del Sur-Poniente de la ciudad de México, que había sido aprobado por el Comité Forestal, del cual forma parte la dependencia federal, aunque “se fijaron todas las condiciones que fueron posibles”. Pasada la medianoche, funcionarios de esa secretaría señalaron que “no ha habido un sólo proyecto que tenga tantas condicionantes ambientales, las cuales tendrá que analizarlas en su momento el promovente”, Controladora Vía Poetas, para proteger la fauna y la flora.

La Jornada, p.31, (Gabriel León, Gabriela Romero y Laura Gómez).

“Destituye la SFP a 14 servidores públicos de Pemex Refinación”

La Secretaría de la Función Pública (SFP) destituyó y multó con más de 6 mil 600 millones de pesos a 14 servidores públicos de Pemex Refinación por manipular procesos de licitación y contratar con un sobreprecio de hasta 35 por ciento (equivalente a más de 23.7 millones de dólares) el arrendamiento de cuatro buques-tanque a casco desnudo por cinco años. Los involucrados han sido inhabilitados para desempeñarse por 10 años en cualquier área del gobierno federal.

La Jornada, p.24, (Elizabeth Velasco C.) y Reforma, p.2, (Leslie Gómez).

“Incrementa número de deportados en Reynosa”

Diariamente las autoridades americanas están deportando de 100 a 180 personas por el puente internacional Reynosa-Hidalgo. Son responsables de la Casa del Migrante quienes siguen brindando asilo y asistencia, sin embargo están requiriendo de ropa de invierno, zapatos y medicamentos, ya que argumentan que los recursos se les están agotando. A pesar de que hay bienhechores que colaboran con enseres y alimentos, refirieron que no bastan para solventar las necesidades económicas que se tienen en el lugar. La población en la Casa del Migrante en ocasiones llega a las más de 180 personas, a todos se les atiende y les brinda sustento. Hicieron mención que al igual una de las urgencias es la instalación de dos calentadores de agua y el acondicionamiento del comedor.

Milenio, (Reynosa/MMTV), <http://www.milenio.com/node/631487>.

“Tres días de operativos militares en el DF”

Por tercer día consecutivo, elementos de las fuerzas armadas realizaron *operativos* en la ciudad de México, con magros resultados. La mañana de ayer soldados realizaron aparatosas acciones en la delegación Iztacalco, donde, con armas de grueso calibre y apoyados con vehículos artillados, buscaron infructuosamente a integrantes de la delincuencia organizada, quienes habían sido denunciados de manera anónima ante la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

La Jornada, p.11, (Jesús Aranda).

Internacional:

“Alerta Congreso de EU por ‘violencia terrorista’ aquí”

Aunque el gobierno de México ha tenido varios éxitos eliminando o removiendo a algunos de los cabecillas de los cárteles, la violencia derivada de luchas por la sucesión o las disputas por el territorio han creado un ambiente de violencia cada vez más brutal y con características de “terrorismo doméstico” o de “insurgencia criminal”, concluye un informe del Servicio de Investigación Congresional (CRS, por sus siglas en inglés). La “creciente crisis de seguridad” en México con su elevada cuota de asesinatos de civiles y funcionarios, la aparición de coches-bomba, los crímenes y desapariciones de periodistas y migrantes, así como los ataques a sedes consulares se han convertido en motivo de creciente preocupación para el Congreso de Estados Unidos “sobre la estabilidad de un socio estratégico y vecino”. Según un reporte del CRS al que tuvo acceso EL UNIVERSAL, la escalada de violencia en México y la capacidad del gobierno del presidente Felipe Calderón para hacerle frente serán seguidas muy de cerca por el Congreso: “El 112 Congreso (que apenas inicia) va a estar muy interesado en los progresos del gobierno de (Felipe) Calderón en reducir la violencia y en imponer su autoridad en las zonas controladas por los cárteles, así como las implicaciones para Estados Unidos”, dice el reporte entregado este mes.

El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36248.html>.

“Uno de cada cinco estudiantes es latino; no podemos prescindir de ellos”

El presidente de EU, Barack Obama, quiso remarcar hoy que su petición a los republicanos para lograr una reforma migratoria, como solicitó con toda solemnidad en su discurso del martes sobre el Estado de la Unión, no es flor de un día. Ayer, la directora para Asuntos Intergubernamentales de la Casa Blanca, Cecilia Muñoz, declaró que la reforma migratoria “es una prioridad, sigue siendo una prioridad y vamos a hacer todo lo que podamos para conseguirlo”. Un día antes, el mandatario demócrata dijo que “está dispuesto a trabajar con republicanos y con demócratas, para “sacar de la sombra a millones de indocumentados”. Los republicanos cuentan con la mayoría en la Cámara de Representantes desde este mes y los demócratas sólo tienen 53 escaños en el Senado, siete menos de los necesarios para evitar el bloqueo.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556842.

“Piden basar estrategia antinarco en educación”

La Comisión Global de Políticas sobre Drogas, integrada por tres ex presidentes latinoamericanos y numerosas personalidades de otras partes del mundo, propuso una nueva estrategia contra el consumo de drogas, partiendo de la base de que la guerra antidrogas encabezada por Estados Unidos y la ONU ha fracasado. Los ex presidentes Fernando Henrique Cardoso, de Brasil —titular del grupo—; César Gaviria, de Colombia, y Ernesto Zedillo, de México, dijeron que el combate al narco en América Latina fracasó y propusieron una nueva estrategia basada en la prevención y la educación. Los participantes en esta iniciativa se reunieron por primera vez el lunes y el martes para iniciar un debate interno que les permita proponer de aquí a seis meses soluciones fundamentadas y basadas en evidencias científicas a los problemas asociados al consumo de drogas. Otros de los miembros de la Comisión son la política socialista suiza Ruth Dreyfuss, el ex representante de la política exterior de la Unión Europea, Javier Solana, el escritor Carlos Fuentes y el premio Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa, así como Richard Branson, fundador del Grupo Virgin. En una conferencia de prensa, Cardoso dijo que tras varias décadas de una política antidrogas basada en la represión “es evidente que ésta ha fallado” y que “tanto el consumo como la producción van en aumento”. Agregó que los enormes recursos destinados “a la guerra y a la represión” de las drogas hacen que en comparación la financiación de los tratamientos parezca ridícula”.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183267.html>.

“De Canadá y EU, casi la mitad de turistas que visitaron Cuba en 2009”

Cerca de la mitad de los turistas que vinieron a Cuba el año pasado procedían de Canadá y Estados Unidos, mientras los mercados europeos reflejaron el peso de la crisis económica con una nueva caída de sus visitantes a la isla caribeña, lo que muestra un ajuste del mapa comercial en el sector. Aunque solamente crecieron 3.3 por ciento, los visitantes canadienses se mantuvieron como los principales viajeros a Cuba, sumando 945 mil 248 en 2010, reportó la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).

“Bolivianos impulsan despenalización del masticado de hoja de coca”

Miles de bolivianos participaron hoy en una jornada nacional de *acullico* o *pijcheo* (masticado de hoja de coca) en plazas de las principales ciudades del país e incluso frente a la embajada de Estados Unidos en esta ciudad, para impulsar la despenalización de esta costumbre andina por parte de la Organización de Naciones Unidas (ONU). En la jornada de *acullico* en las diferentes ciudades, productores de la hoja de coca, tanto de los Yungas de La Paz –la zona productora tradicional– como del Chapare, en el trópico de Cochabamba, donde surgió el liderazgo del presidente Evo Morales como dirigente de los cocaleros, obsequiaron a los transeúntes bolsitas con hojas de coca.

La Jornada, p.20, (Rosa Rojas).

“La justicia de Túnez gira orden de arresto internacional contra el derrocado Ben Ali”

La justicia de Túnez emitió hoy una orden de arresto internacional contra el ex presidente Ben Ali, su esposa Leila Trabelsi y otros familiares, mientras miles de manifestantes salieron a calles de esta capital y de Sfax para demandar cambios en el “gobierno de unidad nacional”, los cuales podrían ser anunciados este jueves. El ex presidente –que huyó el 14 de enero de Túnez y se refugió en Arabia Saudita tras un mes de rebelión popular–, así como su esposa, están acusados de “adquisición ilegal de bienes mobiliarios e inmobiliarios” y de “transferencia ilícita de divisas al extranjero”, informó el ministro de Justicia, Lazhar Karui Chebi.

La Jornada, p.23, (Afp, Dpa, Pl y Reuters).

“El rey de los belgas no tiene quien los gobierne”

De nada parece haber servido la “marcha de la vergüenza” en la que más de 35 mil belgas exigieron el domingo a sus políticos que se pongan de acuerdo de una vez por todas para formar gobierno. Ayer, el mediador real encargado de buscar un acuerdo de gobernabilidad entre flamencos y valones, Johan Vande Lanotte, renunció al no poder alcanzar un acuerdo de mínimos entre las dos comunidades lingüísticas enfrentadas y que aleje por un tiempo el fantasma de la secesión. Es la segunda vez en un mes que el socialista flamenco tira la toalla; la primera no fue aceptada por el rey Alberto II, pero en esta ocasión sí la aceptó y anunció que hoy volverá a comenzar las consultas con dirigentes flamencos y francófonos.

La Crónica, (Agencia), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556840.

“Realizan acuerdo gobierno español y sindicatos sobre reforma pensiones”

El gobierno español y los sindicatos Comisiones Obreras (CCOO) y la Unión General de Trabajadores (UGT) alcanzaron esta madrugada un acuerdo sobre la reforma del sistema de pensiones y podrá ampliarse a 67 años la edad de jubilación. Medios españoles destacaron que el diálogo no está del todo cerrado, pero ese primer punto de acuerdo fue posible esta madrugada en una reunión en la que participó el presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero. Aseguraron que uno de los puntos más espinosos de la discusión, el de la edad de jubilación, actualmente en 65 años, pudo ser superado al ampliarse ésta a los 67 años, aunque los trabajadores con 38.5 años cotizados podrían hacerlo a los 65 años con la totalidad de la pensión. El Consejo de Ministros deberá aprobar mañana viernes la Reforma Laboral, incluido el tema de las pensiones, y el gobierno ha buscado, ante una medida que ha causado mucha polémica, tener respaldo de los sindicatos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/631560>.

“Es hora de que se vaya Mubarak: ElBaradei”

El destacado defensor de las reformas en Egipto Mohamed ElBaradei dijo el jueves que espera manifestaciones numerosas en todo Egipto el viernes y que ha llegado la hora de que el presidente, Hosni Mubarak, abandone el poder. "Ha servido al país durante 30 años y es hora de que se retire", dijo ElBaradei, ganador del premio Nobel de la Paz y ex director del organismo de supervisión nuclear de la ONU, poco antes de partir el jueves desde Viena a El Cairo.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/10712>. Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/631562>. El Economista, (AFP), <http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/01/27/miles-piden-renuncia-presidente-yemen>.

La Jornada, p.2, (Catrina Stewart) y Reforma, p.15, (Agencias y el País).

“Bolivianos defienden mascar coca”

Miles de bolivianos marcharon y masticaron hoja de coca el miércoles en plazas, calles y con una mayor concentración frente a la sede de la embajada de Estados Unidos, en respaldo a la demanda gubernamental de despenalización de los usos tradicionales de ese arbusto. La jornada de “acullico” (masticación de coca con fines energizantes y curativos), convocada por sindicatos de cocaleros y otras organizaciones sociales afines al gobierno del izquierdista Evo Morales, paralizó por más de dos horas el centro de La Paz, pero no produjo incidentes. La manifestación, replicada en varias ciudades, se produjo cinco días antes de que concluya una consulta mundial de Naciones Unidas sobre una propuesta boliviana de retirar de la Convención sobre Estupefacientes de Viena de 1961 el veto a los usos tradicionales de la coca, como masticación. Si ningún país presentara una objeción hasta el 31 de enero, la propuesta del tercer productor mundial de coca, después de Colombia y Perú, quedaría automáticamente aprobada.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71353.html>.

“Miles repudian a la Autoridad Palestina”

Miles de partidarios de Hamas en Gaza quemaron efigies del presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, y sus colaboradores en la conducción palestina rival en Cisjordania, a los que denunciaron como traidores. Las protestas se produjeron después de que la televisora Al-Jazeera dio a conocer unos mil 600 documentos filtrados de las negociaciones entre Israel y los palestinos. Según estos archivos, Abbas ofreció hacer grandes concesiones sobre Jerusalén y los refugiados palestinos, además de haber cooperado con Tel Aviv en contra de militantes palestinos en la Franja de Gaza. Según la televisora, el servicio secreto británico (MI6) ayudó a la ANP a elaborar un plan secreto para reprimir al Movimiento de Resistencia Islámica (Hamas). El proyecto, elaborado en 2004 y que se convirtió en un plan de seguridad para la ANP, contemplaba el internamiento de los dirigentes y militantes de Hamas, el cierre de estaciones de radio y la sustitución de los imanes de las mezquitas. Las revelaciones han provocado la ira de los partidarios de Hamas, que ayer incendiaron un ataúd decorado con fotos de Abbas, el primer ministro palestino Salam Fayyad y el negociador principal Saeb Erekat durante la marcha en Rafah, en el sur de Gaza. También hubo manifestaciones en Khan Yunis.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71358.html>.